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去年俄罗斯世界杯前， 虹口区场中路854号体彩

10661网点开业大吉。 一年多过去了，店里的人气越来越

足。 从早上排队等开门买11选5的购彩者，到晚上看国内

外足彩赛事的球迷， 什么时间段都是一派热热闹闹的景

象。

无论比赛进行到多晚，“90后” 店主巫坛松总要等到

最后一场结束才打烊，第二天一早9点多又比市体彩中心

规定的开业时间早营业。在他看来，只要用真心服务所有

购彩者，那么你的付出就一定会获得回报。 “撸起袖子加

油干，只要努力无论做什么都能做好。 ”

福建小伙来沪创业开体彩店
虹口区场中路854号体彩10661网点———

本版图文 本报记者 张立

公益体彩 家人支持
10661网点面积30多平方米，电脑

电视机一应俱全。购彩者可以根据自
己的需求自由观看和查询各类体育赛
事。平日里，小巫坐镇打票机旁，姑妈
巫爱华也一有空就会来帮忙。选择开
体彩店创业的最关键原因，巫爱华直
言是为了让侄子有个稳定可靠的工
作。“我家小巫中专毕业后发现工作不
太好找，就算有单位要他了，工作不稳
定不说，工资也不高。后来看到有朋友
开体彩店，觉得挺适合创业的，就想着
不如自己也开一家吧，毕竟这是非常
正规的工作，而且很稳定，对学历也没
啥要求。”巫爱华说侄子和她一开始对
体彩都不是特别懂，但一家人都很喜
欢看各大体育赛事，对足球更是情有
独钟，于是就决定开一家属于自己的
体彩店，开启一轮崭新的人生旅途。

在真正走进体彩店的生活后，巫

坛松很快爱上了这份工作。一年多来，
他和购彩者们一起学习成长，专业水
平越来越精进。“我家之前一直是从事
钢材生意，对体彩不是很有研究，但既
然开店了，就努力学习，尽最大力把网
点经营好。”
千钧之力，聚于涓埃。每张体彩单

上都会显示为体彩公益金贡献了多少
金额，也就是说无论中奖与否，都为体
彩公益事业做出了贡献。小巫坦言，这
是他之前没想到的。“我是开了体彩店
才知道体彩公益金的取之于民用之于
民，社会上很多体育场馆设施、希望学
校、退役运动员补助都有体彩公益金
出的一份力，能从事这么一份职业，我
打内心觉得自豪。一年多来，我对这份
工作越来越喜欢，也期待以自己的微
弱力量传递更多正能量。”

倾心服务 理性购彩
场中路周边老小区很多，地段很

是热闹。10661网点开业一年多来，不
少购彩者都和巫店主成了好朋友。他
们都对这个90后年轻小伙的踏实肯干
态度赞许有加。“不少老阿姨老爷叔
每次买个最多十几二十元，也就图个
开心。我们对他们这样的生活态度特
别认可。购买彩票本来就应该理性，每
次买一点，权当一种娱乐，资金能细水
长流。”
虽说彩票网点想要赢得购彩者的

心和增加彩票销量最好的方法也是最
有用的方法就是店里购彩者多中奖。
大家中得多自然也就回购率高，这是
一个对网点、彩民、彩票中心三方都好
的三赢局面。只是不少资深购彩者喜
欢串得多，觉得那样收益大。但高收益
肯定是高风险。
众所周知，博冷的奖金一般都挺

高的，会一时间特别高兴，然后就会再
买，期待中更多。巫店主说这是万万不
可取的，要是后来没中再加倍打就会
陷入旋涡，很容易冲动消费而随后追
悔莫及。“我们常常会提醒那些冲动购
彩的购彩者让他们冷静一会儿再来打
票。有时也就是短短几分钟的冷静，挽

回的是冲动性的大额投注。”
就如何购彩中奖率高来说，巫坛

松周直言足彩竞彩赛场上没有常胜
将军，就算数据算得再准比赛也不可
能按照个人想法进行。把购彩当做一
门娱乐爱好，中奖了自然开心，没中
就当为体彩公益事业添一份力，这才
是该有的心态和状态。同时作为经营
方来说，服务好购彩者，和大家交心
成为朋友才是最应该做的。“体彩其
实和别的生意一样，顾客永远都是生
存的关键，真正可以留住彩民的还是
要靠热心、诚心才可以让顾客放心。
店里稳定的销量和固定的购彩客户
群必须要用真心去维护，那样才能够
细水长流。”
碰到大额购彩的客人，巫坛松也

会特别关心，问问他的购彩思路。如果
发现是超出资金能力的非理智购彩
时，他也会第一时间进行劝解。“我会
观察不同购彩者的风险承受能力，每
当看到有人非理智大额购彩时，我会
特别问一下原因，不会让他们冲动消
费。换句话说，我们的店不会为了做生
意就鼓动购彩者随便乱买彩票，而是
要就其财政情况做出可控的选择。呼

吁理性购彩是我们作为体彩店主最基
本的业务素质。”正是这样的贴心服
务，如今店里的固定购彩群体是越来
越多，他们都认准了小巫的店，有机会
还会推荐自己的家人朋友专程到这家
店购彩。如此一来，人气自然是越来越
旺。

除了固定来店里买足彩的购彩
者，周边居民有时晚上出门散步或
是周末闲逛时也会到店里买几张刮
刮卡。每当这些偶尔来买一张彩票
的客人不太懂中奖规则时，巫坛松
总会第一时间细心为他们解释，不
会因为客人不懂规则而错失了兑奖
机会，如此诚信服务可谓店里的金
字招牌。“最近刮刮卡销量特别好，
品种也特别多，来店里来买刮刮卡
的人真的蛮多的。但由于很多刮刮
卡中奖的符号数字不是特别简单明
了，很多人都不清楚里面的玩法，对
倍数或特殊图案的加奖不了解。我
只要碰到有疑惑的购彩者，会告诉
他们符号的意思，有支付宝的购彩
者还可以直接扫码兑奖。”小巫开心
地表示，其实每当看到别人刮中了
奖感觉比自己中了都高兴，毕竟是
在自己店里即开即中的，感觉特别
幸运。“在我们店里中了奖就是把这
份好运也带给了我们，开心幸运会
感染周边所有的人。”

从“菜鸟”到专家 和购彩者交心
之前选择开体彩店作为创业的一

大原因是巫坛松一家都是球迷。虽说
从小就喜欢看球，但他开店伊始对竞
彩里的道道并不太精通。好在通过一
年多的学习，特别是和一些经验老到
的购彩者一起讨论的过程中，年轻的
小巫也慢慢变成了专家。“我之前只是
自己比较喜欢看球赛，我们一家都是
球迷。我是在从事了体彩这个行业之
后才慢慢开始真正懂得足彩的各种玩
法，和购彩者一起讨论足球的工作我
也特别喜欢。感觉聊自己喜欢的东西

会特别有劲，学起竞彩的知识也特别
快，我和大家的感情也在这其中慢慢
增长。”
不管是否半夜有比赛，巫店主都

会等所有购彩者都走了才关门。碰到
一些重大球赛，为了让大家看得尽兴，
过了次日零点关门也是常事。“我觉得
既然开了体彩店，就是要一心为了购
彩者服务的，这也是为什么我什么事
都是亲力亲为的原因。一般只要还有
购彩者在店里看球，不管多晚我都会
等到比赛结束才关门，这样他们都觉

得特别温馨，仿佛就坐在自己家里看
球。我还要特别感谢姑妈，她一有空就
会跑来帮我，一家人一起努力创造好
生活。”

碰到有篮球竞彩的比赛时，小
巫还会特地提早开门，方便大家实
时购彩。“既然体彩中心规定了开
门关门的时间，我当然也必须做
到，只能早不能晚。”小巫说他希望
购彩者在想要买彩票的时候都能
看到自己的店开着。“虽然说篮球
赛事有点早，但也就是早开门一个

小时，就能让想要购买篮彩的朋友
能顺利下单，我的辛苦就是值得
的。”
如今店里的中奖墙上，已经有不

少中奖彩票整齐地钉着，姑侄俩笑着
说这是对他们辛勤工作的肯定。“只要
购彩者高兴了，中奖的人多了，我当然
很开心。我们开店的希望生意蒸蒸日
上的同时，来买体彩的人都能感受邻
里般的信任与支持就很开心了。”未来
可期，巫坛松期待明年有东京奥运会
的体育大年有更多人关心体育，店里
有更多的大奖中出，让购彩者的心走
得更近，为体彩公益金做出更大的贡
献。


